

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4563.

Suscripción en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

Miércoles 11 de Octubre de 1865.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Sección editorial.

LOS AEREOLITOS.

Los aereolitos, meteoritos, piedras de la luna, piedras de rayo ó bólidos, que todos estos nombres reciben, son unas masas de mas ó menos magnitud (por lo regular pequeñas, aunque ha habido algunos de peso y dimensiones considerables) que atravesando la atmósfera, vienen á caer en la superficie de la tierra.

Su composición y propiedades físicas son bien conocidas: se distinguen dos especies de aereolitos, una formada por una masa escoriacea de aspecto metálico, que contiene noventa y seis partes y cinco décimas de hierro maleable y tres y cinco décimos de níquel; y otra formada por una masa de aspecto lapideo, cuyos principales componentes son silicatos de magnesia y de varias sales isomorfas, como la potasa y la sosa, á las que se agregan pequeñas y accidentales porciones de hierro magnético y cromado, manganeso y estaño.

Los caracteres físicos de la primera especie son muy semejantes á los del hierro del comercio, pues raya á la fluorina y es rayada por la fosforita, ó lo que es lo mismo, está compendida entre el número cuatro y cinco de la escala relativa de durezas de Mohs. Su peso específico está entre siete y cuatro décimos y siete y ocho décimos; su textura es compacta celular granuda; su fractura ganchuda; su color gris de acero negro-típico; su lustre metálico es bastante tenaz; su raya como el color, y es muy magnético, dúctil y maleable.

Los caracteres físicos de la segunda especie suelen variar mas ó menos, segun los cuerpos que entren en su composición y tambien las cantidades; cristaliza por lo regular en formas pertenecientes al sistema prismático.

Infinitas teorías se han establecido en todos tiempos para explicar el origen de los aereolitos; pero ninguna es completamente satisfactoria. M. Laplace opina que son piedras arrojadas por los volcanes de la luna; otros creen que son porciones de planetas ó cometas destruidos, cuya materia errante en el espacio cae en la esfera de atracción de la tierra y desciende á su superficie. M. Haidinger explica su origen diciendo que están formados de sustancias minerales análogas á las que constituyen la corteza de nuestro globo, y distingue dos períodos consecutivos desde el momento de su formación hasta el de su caída: El primer período es cósmico y el globo igneo se forma por la resistencia del aire, marcándose el fin de este período con una explosión, que

indica la entrada repentina del aire en el vacío que queda en el interior de dicho globo. El segundo período es terrestre y el aereolito incandescente, obediendo la fuerza de la gravedad, cae á la superficie de la tierra. Algunos piensan que son núcleos de planetas desprendidos de la Vía-láctea, y por último, otros dan á su origen la siguiente explicación. Dicen que los cuerpos que hoy consideramos como simples, tales como el hierro, níquel, oro, azúfre, etc., no lo son realmente, sino que á la manera que el agua (que antiguamente fué considerada también como cuerpo simple) están compuestos por otros cuerpos en estado gaseoso, solamente que no disponemos de medios suficientes para verificar su descomposición, y que dichos gases reunidos en las últimas capas de la atmósfera en cantidades y condiciones convenientes, verifican una reacción, que dá por resultado la formación de las sustancias que constituyen el aereolito. Hijas de esa misma reacción son la explosión que se oye en la caída del meteoro y la considerable temperatura que trae desarrollada.

La teoría de M. Laplace no tiene casi aceptación, pues la mayor parte la consideran como bastante inverosímil. En efecto, para que fuese cierta dicha teoría, era necesario que los volcanes de la luna estuvieran situados en montañas de una altura inmensa, y dichas montañas, si bien tienen una altura considerable, dista mucho sin embargo de la precisa; además había que conceder que el aereolito salía del cráter con una fuerza suficiente para vencer la atracción de la luna, y esto no es muy admisible.

Las otras teorías están bastante admitidas, especialmente la de M. Haidinger y la última que he espuesto; esta es ingeniosísima y me parece que mas que ninguna se acerca á la verdad.

Los aereolitos mas célebres son: Pallas, que lleva el nombre de quien lo describió. Cayó en la Siberia en el monte Kemir y fué llevado á San Petersburgo. Está reputado como el mas antiguo de cuantos se conocen y su peso era de cerca de setecientos kilogramos; sus cavidades superficiales están rellenas por una sustancia vitrea y amarillenta parecida al olivino.

El descubierto por M. Evans en la montaña de Roque River, formado por una enorme masa semejante al hierro del aereolito Pallas, tambien contiene un fosforo de hierro, que se ha llamado Schreiberita.

M. Humboldt en su viaje á Méjico describe otro aereolito, cuyo peso es de dos mil kilogramos.

Y últimamente, el día catorce de setiembre del presente año se dejó sentir á las dos y media de la tarde una gran explosión en la atmósfera; fué ocasionada por unos aereolitos que cayeron en un olivar perteneciente al término de la villa de Adamuz. Segun las noticias que he podido adquirir, fueron tres, de los que dos no se han podido encontrar por haber quedado sepultados en el suelo; el otro se hizo pedazos contra una roca, el mayor de los cuales fué llevado á dicha villa. No puedo dar ninguna noticia acerca de él, porque ó se ha perdido, ó no me lo han querido mandar, sin embargo de las gestiones que para conseguirlo he hecho.

—Salvador Barasona y Candan.

Sección oficial.

La Gaceta del 8 no publica disposición alguna de interés general.

Alcaldía constitucional de Córdoba.

Por el artículo 22 del bando de higiene que como de observancia constante se publicó por esta Alcaldía en 28 de Agosto último, se autoriza la manzana de cerdos y la venta de sus carnes desde el día 15 de Octubre de cada año.

Los excesivos calores que en el presente se han experimentado hasta hace pocos dias son indudablemente la causa del estado sanitario poco lisonjero del ganado de esa especie, que está cebándose en las afueras de esta capital, y con objeto de impedir los malos efectos que el consumo de sus carnes pueda ofrecer al público hasta tanto que la frescura atmosférica ejerza su natural influencia sobre esa clase de animales, he dispuesto que se suspenda la facultad concedida para su deguello hasta el día 1.º del inmediato noviembre, si no sobreviene alguna circunstancia que aconseje la prolongacion de este plazo prohibitivo.

Lo que se anuncia por medio del presente para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar dicha medida.

Córdoba 10 de Octubre de 1865.—El C. de Hornachuelos.

Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha de esta capital.

Don Miguel Aparicio y Santos, auditor honorario de Marina, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba y su partido y de Hacienda pública de la provincia.

Hago saber: como en este mi juzgado y por la escribanía del infrascripto, por parte del Excmo. señor don José María Bernardino Fernandez de Velasco y Jasso, duque de Frias, Grande de España de primera clase, etc., vecino de la Villa y Corte de Madrid, se ha instruido expediente sobre que se declare caducado y extinguido y libres de él con respecto

á las partes de finca que se expresarán, un censo de tres mil ducados vellon de principal que don Luis de Córdoba Ponco de Leon, señor de Zaheros, en virtud de facultad Real, impuso á favor de la Sra. doña Juana de Córdoba, hija legítima del señor don Francisco de Cea y Córdoba, por escritura otorgada en esta capital el diez y seis de Febrero de mil seiscientos veinte y tres ante el escribano Rodrigo de Molina, situándolo sobre varios bienes raíces, entre ellos las tres cuartas partes de un cortijo nombrado de la Veguilla ó Veguilla, sito en la Campiña y término de esta ciudad, compuesto en totalidad de cuatrocientas cuarenta y una fanegas de tierra, equivalentes á doscientas sesenta y nueve hectáreas, noventa y cuatro áreas y sesenta y siete centiáreas, que linda por Norte con el río Guadaluquivir, por Este y Sur con el cortijo de la Conchuela, propio del Excmo. señor Conde de Santa Coloma, y por Oeste con el referido río. En su virtud por mi auto del día de ayer y conforme á lo dispuesto en el artículo trescientos ochenta y uno de la vigente ley hipotecaria, he acordado se citen y emplacen á los interesados en el referido capital de censo, por medio de edictos, para que dentro del término de sesenta dias precisos y perentorios, á contar desde la publicacion que se haga en la Gaceta del gobierno y Boletín oficial de la provincia, se presenten á deducir la acción que les corresponda con arreglo al artículo trescientos sesenta y seis de la misma ley, bajo apercibimiento que de no hacerlo, sin mas citarlos ni emplazarlos, se declarará por extinguido y caducado el precipitado gravámen con respecto á las susodichas tres cuartas partes del cortijo de la Veguilla, y se tendrán por liberadas de él procediéndose á su cancelacion en el Registro de la propiedad de este partido. Lo que se anuncia al público para conocimiento de los interesados y que no puedan alegar ignorancia. Dado en Córdoba á siete de Octubre de mil ochocientos sesenta y cinco.—Miguel Aparicio.—Por mandado del señor Juez, Rafael Garcia del Castillo.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Dice La Correspondencia del 8: Ayer mañana, con motivo de haber aparecido ligeramente atacados de la enfermedad reinante algunos presos de la cárcel del Saladero, se alarmaron y amotinaron los demás, pidiendo ser trasladados á otro local. Para hacerles comprender que su alarma era infundada y hacerles entrar en su deber y su quietud, fué necesaria la intervencion de los capataces, de lo que resultaron heridos y confusos algunos presos, tres de ellos de bastante gravedad.

De estos fueron trasladados varios en camillas al hospital General al mismo tiempo que se conducian tambien los invadidos. De aquí ha nacido el error

de que se crea en Madrid que han sido muchos los invadidos en la cárcel pública, cuando realmente lo han sido muy pocos.

A pesar de esto, se han adoptado por el director de Sanidad y establecimientos penales y por el gobernador civil de la provincia, que inmediatamente se presentaron en la cárcel, cuantas disposiciones se han creído necesarias para sanificar el establecimiento é impedir la propagacion del mal.

Por el pronto se han fumigado todas las cuadras del establecimiento y se ha acordado remitir á sus destinos los presos que se hallaban á disposición del gobernador de la provincia.

El señor duque de Sesto, pasó despues á conferenciar con el regente de la Audiencia para comunicarle las medidas que habia adoptado en la cárcel del Saladero.

Ha sido robada la iglesia de Paracuellos de Jarama habiéndose llevado los ladrones los vasos sagrados, alhajas y prendas de ornatación. En la sacristia se encontraron tirados en desorden los cajones que habian contenido las ropas, y derribado el crucifijo ante el que se revisten los sacerdotes, al cual sin duda al caer se le rompió un brazo.

Los sacristegos cacos violentaron la cerradura de la puerta de la iglesia facilitándose así la entrada.

Se trataba tambien, sin duda, de robar al párroco, por cuanto á las altas horas de la noche del 3, en la que tuvo lugar la profanacion, oyó llamar repetidas veces á la puerta de su casa, no habiendo contestado porque el rumor de conversacion y las pisadas de caballos que en la calle notó le hicieron sospechar que no vendrian con sanas intenciones los que á tal hora llamaba.

Al referenciar un sujeto procedente de aquel pueblo el inicuo hecho que dejamos apuntado, añade aunque no lo asegura que los desalmados autores llevaron consigo el Santo Oleo y las sagradas formas. Deseamos que resulte incierta esta última version.

En el kilómetro 440 de la línea de Almansa á Valencia, descarrilaron hace dos dias cuatro wagones de cola de uno de los trenes, destruyendo sesenta metros de la via. Esta, sin embargo, se hallaba en buenas condiciones segun resulta del reconocimiento practicado, y solamente una traviesa estaba podrida, sin duda por la acción de las aguas de estos últimos dias. El percance no tuvo otro mal resultado que una ligera detencion en los trenes.

Un periódico de Cádiz desmiente el rumor que se habia hecho correr del fallecimiento del obispo católico de Gibraltar.

S. M. la Reina se ha dignado rubricar un decreto concediendo indulto á los

presos todos de la cárcel de Madrid cuyas condonas terminan dentro del presente año. Elogiamos rasga tan magnánimo de clemencia que lleva el júbilo á una gran porcion de seres desgraciados.

Los periódicos de Valencia recomiendan y hasta su licen á las familias que se hallen ausentes que retarden su vuelta á la ciudad, pues este es el más seguro medio de que no tengan ellas que lamentar desgracias y de que Valencia se vea pronto libre de los últimos ataques del huésped asiático.

Dice un periódico de Barcelona que ha fallecido en Castellar el brigadier señor Boadella, envenenado á consecuencia de haber tomado alimentos condimentados en una cacerola de cobre mal acondicionada. Los individuos de su familia sintieron iguales síntomas, pero felizmente pudo neutralizarse el efecto del tóxico.

Se ha encargado por el ministerio de Fomento al real Consejo de agricultura que proponga las bases que considere más acertadas para el establecimiento de Bancos agrícolas.

El gobernador superior civil de la isla de Cuba participa, con fecha 15 de setiembre último al ministerio de Ultramar que el orden público continuaba inalterable, y que el estado sanitario no ofrecía variación alguna importante.

Cartas de Melilla dicen que se ha incorporado á las fuerzas del Bajá del Riff un refuerzo de tres mil caballos y dos mil quinientos infantes al mando de un sobrino del emperador.

Como una prueba de la actividad en que van entrando las fábricas de hilados y tegidos de Cataluña, hace notar un periódico de Barcelona que son muchas las de aquella capital y otros puntos del Principado que se ven iluminadas por la noche, en atención á haber principiado en ellas las velas. Esta reanimación de trabajo es altamente consoladora.

El gobernador de Barcelona, con objeto de que se remuevan inmediatamente cuantos obstáculos se opongan al mejoramiento de la policía sanitaria de los pueblos de aquella provincia, ha dispuesto que los facultativos D. Eugenio Marquillo y D. Adolfo Geli salgan á girar una visita de inspección al tenor de las instrucciones que se les han dado.

Lugo, 7.—A las diez de la mañana han salido con dirección á Leon SS. MM. fidelísimas, acompañadas del gobernador de la provincia y del diputado á Cortes por esta capital.

El representante de Francia en España, Mr. de Mercier, se ha despedido el día 2 del emperador Napoleón en Biarritz para venir á Madrid.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Dublin, 7.—Han sido presos cuatro propietarios. El patriota Conaght ha sido entregado de nuevo á los tribunales.

Paris, 8.—Dice el «Moniteur» que, según noticias dignas recientemente recibidas, el cólera no ha ocasionado en Constantinopla más que seis víctimas desde el 20 al 27 de setiembre, habiendo

desaparecido por completo la epidemia en todo el litoral otomano, mar Negro y mar de Mármara.

Florenca, 7.—Dice «La Italia» que el rey y la reina de Portugal, el príncipe Napoleon y la princesa Clotilde asistirán el 25 de noviembre á la apertura de las Cámaras italianas.

Mr. Sartiges, embajador de Francia en Roma, ha llegado á Florenca, y regresará muy en breve á la capital del orbe cristiano.

Un periódico, hablando de la organización que recibe el ejército pontificio, dice que el general norte-americano Beauregard será nombrado general en jefe del pequeño ejército pontificio en reemplazo del malogrado general Lamorticiere. Según dicho periódico, el ex-general confederado parece que ha escrito al Papa ofreciéndole su espada y el Padre Santo ha aceptado.

Créese que el viaje del soberano de Portugal debe prolongarse durante los meses de octubre y noviembre, y cada día es más probable que además de la Italia y la Francia visite á la Inglaterra y á su regreso á la España.

En Bretaña y una parte de la Vendée los reclutadores de soldados para el ejército del Papa, cuentan ya como seguros, según se dice, algunos centenares de voluntarios que se incorporarán á los zuevos pontificios.

La ex-reina viuda de Nápoles ha sido víctima de un robo de consideración.

Mientras pasaba la temporada de verano en Frascati le han robado sus alhajas que dejó en su palacio de Roma. Algunos criados de palacio han sido presos por sospecha de complicidad con los ladrones.

En Lisboa se ha preso á un negociante de aquella ciudad por delito de falsificación de firmas en una letra descontada en Oporto por una cantidad considerable.

Las últimas noticias de Nueva-York dicen que una corbeta y dos cañoneras blindadas, compradas por el presidente Geffrard, debían salir el 25 del pasado para Haití, á fin de acometer por mar á la ciudad del Cabo, centro de la insurrección.

El príncipe Arturo de Inglaterra ha estado á punto de sufrir grave daño yendo de Perth á Balmoral. El carruaje en que iba valió, pero afortunadamente solo recibió ligeras contusiones.

El partido blanco de Montevideo se está organizando de una manera imponente para derribar al general Flores, cuyo desprestigio crece de día en día. En Buenos-Aires se cree segura la derrota de los aliados contra el Paraguay, no obstante los triunfos que han obtenido contra los paraguayanos, que cada día están más decididos á continuar en la lucha.

Durante la permanencia de Mitre en la Concordia (Entre-Ríos), tuvo muchas deserciones y la población se le manifestaba hostil. Las damas mandaban hilas y vendajes ocultamente á las tropas de Lopez, y muchos jóvenes de familias acomodadas se presentaron á ofrecerle sus servicios en la Uruguayana, pueblo del Brasil ocupado por los paraguayanos. El pueblo del Salto, del Estado oriental, frente á la Concordia, no

ha dado un solo hombre para sostener á Flores; bien es verdad que en este punto es donde el partido blanco tiene mas partidarios despues de Montevideo y San José. La Reforma pacífica, periódico blanco de Montevideo, sufre frecuentes recogidas, y sostiene con El Siglo, periódico colorado, vivas polémicas sobre si la guerra de los aliados con el Paraguay es ó no americana, cuestion sobre la que hasta hoy todas las mejores razones figuran en favor de La Reforma. El Paraguay cuenta con muchos recursos materiales, con mucha gente, muy bien disciplinada, y cada dia adquiere mas vigor, recibiendo contingentes del Uruguay y Entre-Ríos, y muchos voluntarios extranjeros, á pesar de las dificultades con que cuentan para incorporarse al presidente Lopez.

Las relaciones diplomáticas entre Francia y Rusia segun escriben de Paris son bastante frias en la actualidad. Esto sucede casi siempre que el gobierno francés, como sucede ahora, estrecha su amistad con el de la Gran Bretaña.

Variedades.

MODO DE VIVIR

en tiempo de cólera asiático.

No comer ni beber mucho; no hacer uso de los cañes ni casidos durante la peste.

Ser moderado en todas las cosas, especialmente en los placeres sensuales.

Tomar una taza de té por la mañana temprano con una tostada.

Hacer uso de alimentos sanos: no comer fruta de ninguna especie.

Beber en la comida una copita de vino bueno.

Trabajar sin fatiga.

Desinfectar las habitaciones con fumigaciones de alquitran. Grande limpieza en el cuerpo, en la cama, en la ropa, en las casas, en todas cosas.

No salir de noche fuera de casa.

Vivir con grande tranquilidad de espíritu.

Beber agua con moderación. El agua de pozo no es buena para beber.

Agua de alquitran es una excelente medicina tomada por direccion del médico.

No hacer uso de agua de nieve, ni limon ni horchata helada; es decir en tiempo de cólera; porque cuando no hay cólera—mientras vivimos vivamos. Es menester gozar todo con moderación.

El té fuerte es siempre bueno, acompañado con 20 á 60 gotas de espíritu de alcanfor y cognac.

El aguardiente de caña es preferible al aguardiente de anís.

Llamar al médico al primer sintoma de indisposicion.

Dormir con los balcones y ventanas cerrados.

No tomar leche.

Evitar el aire impuro de lugares inmundos.

No esponerse al aire húmedo de la madrugada.

Tener en el pañuelo de mano un pedacito de alcanfor.

Irse á la cama temprano.

Té, pan, arroz, huevos frescos, menestra, sopa, carne cocida ó asada, pollo ó gallina, pescado fresco, dulce y vino generoso.

Consultar á los médicos constantemente.

Queimar en la calle todos los dias, durante que el aire esté infestado, bariles de alquitran, para expeler la peste de la atmósfera.

Hacer súplicas á Dios en las iglesias, todos los dias, para que sea servido salvar á esta poblacion de los horrores de la peste. Sin Dios, nada.

Tener confianza en Dios; no tener miedo de morir, porque la muerte es la única cosa cierta que tenemos en este mundo. Cada uno tiene su hora de vida, y su hora de muerte. Dios gobierna todo.

Pero al mismo tiempo es menester saber vivir racionalmente, porque la mala vida mata á mucha gente. Hé aquí lo que recomiendo, especialmente en tiempo de peste:—el método de vida es, lo esencial. Si el cuerpo no está corrompido con enfermedades venéreas, si el hombre regula su vida de una manera racional; si vive con templanza y moderacion en todas cosas, puede gozar salud y una vida larga, como yo he gozado, sin dolores ni enfermedades; y si la peste viene, puede escapar, como yo he escapado, sin ser atacado. Esto es lo que he observado en la América y en Europa, cuando el cólera en el aire atmosférico nos visita.—Dr. Dufrene.

Calle de Juan de Mena, núm. 4.

Gaceta.

Carne fresca.—Llamamos la atencion de nuestros lectores hacia el edicto de la Alcaldía que en su lugar insertamos, y en el que se prohíbe hasta primero de noviembre próximo la matanza de cerdos.

Paso.—Varias veces nos hemos ocupado de los incalculables perjuicios que habia de experimentar el público si no se obligaba á la empresa del ferrocarril de Manzanares á establecer el paso sobre la línea por el sitio del Pretorio, segun parece que se estipuló en tiempo oportuno. Creemos que este asunto no estará olvidado, y que no se dejará de la mano hasta conseguir su realizacion, porque además de las grandes y continuadas detenciones que sufren los transeuntes por aquel frecuentísimo parage, tienen lugar escenas que convendria no se repitieran. El Domingo por la tarde, despues de haber pasado una máquina y abiertas ya las cancelas del paso á nivel, lo atravesaron las muchas personas que habia detenidas á un lado y otro, cuando el guarda, con los peores modales que pudo emplear, apostrofó á todas aquellas personas diciéndoles que cometian un desafuero entrándoles en casa agena, pues aquel terreno era de la empresa y no del público, con otras cosas por el estilo. Si no se hubiera permitido el establecimiento del paso á nivel hasta que el paso superior hubiera estado construido, no sucederian estos y otros lances que sin embargo esperamos no queden impunes.

El vigía.—La lluvia que cae á cántaros—un gran otoño presenta, y á su vista dicen muchos—que en tiempo estamos de pesca.

El Doctor Dufrene.—Hemos tenido el gusto de ver en nuestra redaccion á este célebre profesor de medicina, extranjero, que ha recorrido todos los puntos en que se ha presentado el cólera, recogiendo datos y observando la marcha

de la terrible enfermedad. El resultado de sus observaciones lo ha condensado en el artículo que publicamos en la seccion de variedades de este número, que recomendamos á nuestros lectores.

Lógica.—A garrotazos parece que trataron de convencerse mutuamente varios hombres hace dos dias en la calle Mayor de Santa Marina. Los agentes de la autoridad impidieron que se sacara la consecuencia de aquellas premisas.

Poesías.—Se ha hecho una edicion de las poesías premiadas en los últimos juegos florales, precedidas de un prólogo bien redactado por nuestro apreciable amigo D. Agustín Gonzalez Ruano. Ha acordado la Academia de Ciencias, Bellas Letras, y Nobles Artes remitir un ejemplar á cada una de las señoras que compusieron el Tribunal de Amor y á cada una de los señores que se inscribieron como sócios para aquella lucida fiesta literaria.

Cánticos.—Las cubetas urinarias á la lluvia entonan himnos, llamando á los chaparrones—su benéfico rocío.

Noticia desagradable.—Ayer corrió por esta capital, y nosotros la oímos á persona de crédito, la infausta nueva del fallecimiento ocurrido en Madrid de nuestro estimado amigo el eminente hombre público D. Joaquin Francisco Pacheco. Sentiremos que esta noticia se confirme por más que tenemos motivos para creerla.

Ceremonia.—El día nueve ha tenido lugar en Jerez la adjudicacion de premios á los pobres jornaleros que han merecido una honrosa recompensa por sus buenas acciones. Siete nuevos nombres añadidos á los cuarenta y cinco que ya se cuentan premiados desde 1853, son un dichoso resultado, sea cualquiera la significacion que se aspire á dar á estas modestas solemnidades.

Lotería.—El sorteo que se ha de celebrar el día 16 del actual constará de 12.000 billetes al precio de 60 escudos (600 reales), distribuyéndose 540.000 escudos (270.000 peses) en 600 premios.

Eleccion.—El día 20 del actual tendrá lugar la eleccion de los vocales de la Junta de agricultura, industria y comercio de esta provincia. De las diez á las once se reunirán al efecto en el salón bajo de la Diputación provincial los electores de la seccion de Agricultura. De once y media á doce y media los de Industria y de una á dos los de Comercio.

Cuestion previa.—Buen tiempo hoy da el almanaque.—Pero aquí no se distingue—si es buen tiempo cuando llueve—ó cuando el sol nos derrite.

Zarzuela.—El baritono Cresej, que tantos aplausos mereció en nuestro teatro principal hace algunos años, se halla al frente de la compañía de zarzuela que se acaba de formar para el teatro de S. Fernando de Sevilla.

Descarrilamiento.—Segun parece el tren de Vilches que debió llegar anteanoche descarriló á poco de haber salido de dicho punto, por lo que se recibió el correo con no pocas horas de retraso. No sabemos todavía los pormenores de este percance.

Muy bien hecho.—Ayer han sido arrojados al río treinta y seis manojos de espárragos y arroba y cuarto de carne de res menor, por encontrarse en mal estado.

Dos en uno.—Con el título de «El Español» ha empezado á publicarse en Madrid un nuevo periódico, en el que se

han r... Desea... lindis... la pu... de a... gran... costac... el pas... nados... privile... fogata... resolu... se re... tura... lluvia... cia g... no tar... lugar... para l... ten em... camin... lugar... ce en... suple... milés... de Me... Fresco... ha re... guido... han d... asegu... Audie... con r... Uno s... es el... minac... conoc... rodell... celone... rocos... estos... muer... al pró... desem... terio... han si... el pro... groses... C... sejos... voy m... á mor... Cot... Com... Ben... Id... Ac... Pre... blic d... del dia... Trig... Cend... Acci... Id... Car... de 28... de 4... 20 á 30... Trig... Fas de... Trig... de 30... Trig... has de... Trig... tás de... Sale... gando... villa sal... ba á las... reo y se... El so... la noche... Este tre... ir direc... y 40 m... las 8 y... Prec... mera cl... 35 cént... Hay... 15 minu... las 12 y... De... y lle... noche.

Tripa seca de vaca americana... Clase superior: se vende a 4 rs. mazo de 47 varas...

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Añot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el dia...

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Traspaso y arrendamiento. Se traspasa la mitad de la hacienda Casilla de Murillo...

Subasta de pastos y bellotas. En la villa de Aguilar de la Frontera se celebra subasta estrajudicial el dia 15 del corriente de los pastos y frutos pendientes en la dehesa El Hecho...

Arrendamientos desde el dia. El parador de San Ramon del campo de la Merced, lindando con el matadero, con puertas al referido campo...

Pérdida. Del corujo de Teba, camino de Castro, se han extraviado nueve reses vacunas, seis hembras y tres machos...

Acetuna. Se vende el fruto pendiente de acetuna de los lagares unidos de la Trinidad, el Petuquero y Torre-bruneya.

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se vende en subasta estrajudicial en la Notaría de D. Federico Barro...

Beneficio al público. En la horchatería madrileña establecida en la casa núm. 73, frente a S. Andrés, se sirve leche de cabra como en Sevilla y Málaga...

Diligencias. Nuevo servicio de carruajes en posta, desde esta capital a Belmez, saliendo de esta a las once de la noche...

El Faro de los escribitorios. Pronóstico utilísimo en los establecimientos de crédito, a los comerciantes en pequeño y grande...

La Hermana Ana. Los señores que se han suscritos a esta preciosa novela de Paul de Kock...

La Esclava de su deber, novela histórica por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Se publicará por entregas de ocho grandes páginas al precio de medio real en toda España.

Acogidos. Se admiten de ganado vacuno y yeguar en la Concheala y Veguilla. Hay buenos albergues y paja.

EL MONTILLANO.

Nueva fábrica de chocolate.

Acaba de establecerse en esta capital en la calle de S. Fernando núm. 110, una fábrica de chocolate montada con arreglo a los adelantos introducidos en semejante industria.

Las diversas clases de éste se distinguirán por las marcas, que comprenderán los números 5, 6, 8, 10, 12. En el mismo establecimiento se labrará chocolate por millares á costa y costo, y se servirán con prontitud los pedidos que se hagan.

JAMONES GALLEGOS.

Plaza del Gran Capitan núm. 14.

Acaba de recibirse una nueva partida en excelente estado, los que se espondrán á precios arreglados.

Advertisement for 'DENTISTA MECANICO' by Don José Serrano y García. The text describes dental procedures like extractions and root treatments, and includes a small image of a person.

Optica de Paris, calle de Armas núm. 26.

Con privilegio de S. M. el emperador de los franceses, reina de España, de Inglaterra y rey de Portugal.

CASA EN PARIS, LONDRES, MADRID Y LISBOA. De paso para Madrid un viajante de dichas casas, tiene el gusto de ofrecer por pocos dias la venta de un superior, completo y variado surtido de gemelos para teatro, anteojos de larga vista para campo y marina...

HARINAS.

En la calle de D. Rodrigo núm. 96, se venden harinas por mayor, desde las 12 á las 3 de la tarde, procedentes de la fábrica Santa Cándida de esta ciudad, á los precios siguientes:

- 1.ª clase á 48 1/2 reales arroba.
2.ª id. á 47 1/2 id.
3.ª id. á 46 1/2 id.

Tambien se venden por mayor pasaduras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, á precios arreglados.

VERDADERAS PÍLDORAS DE MONSERRAT.

Unico depósito en Córdoba, Letrados 22.

Deposito de pianos. En la calle de Comedias núm. 25 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos...

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Talin, por carretera, á precio arreglado: para tralar, plazuela del Patro, núm. 9.

Nueva fábrica de jabon duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro núm. 26.

Piedra silleria, mampuesto y ladrillos. Se venden dentro y fuera de puertas. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

Sillones de comedores, banquetes y mesas de varias clases. Calle Arco Real núm. 45 informarán.

El cultivador del olivo. Tratado práctico simplificado del cultivo de este árbol, formado sobre las teorías de los mas respetables autores que han escrito sobre esta materia...

Juegos completos de loteria. Se venden á 4 rs., en el despacho del Diano de Córdoba.

Venta. La casa núm. 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con acomodadas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella...

La moda elegante, contiene los dibujos mas elegantes de las modas de Paris, modelos de trabajos á la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc.

Descubrimiento químico para limpiar los cuadros, pinturas de aceite, vitrales ó modernos, que están desconocidos á causa de suciedad ó de antiguos, quedando en estado como si se acabaran de pintar...

Solicitud. Se desea tomar en arrendamiento desde el dia, ó bien desde S. Juan próximo en adelante, una buena casa en sitio céntrico...

Novísimo pronóstico para el uso del papel sellado. Se halla de venta á 5 rs. en el despacho del Diano de Córdoba.

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Córdoba» se cobra gratis el papel á todo el que lleva una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante...

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 44 de la calle de Fernando Colon, antes de la Céniza, es de procedencia particular y libre de todo gravamen...

La Huertana de Bruselas, por D. José Velazquez y Sanchez. Se publica por entregas de 8 páginas á medio real en toda España, regalándose 40 magníficas láminas.

Almanaque de la risa para 1866. Ramillete de flores, frutas y abrigos, cogido en las forestas literarias por D. Ventura Ruiz Aguilera. Se vende á 5 rs. en el despacho del Diano de Córdoba.

Papel de fumar. En el despacho del Diano de Córdoba se realizan al por mayor grandes partidas de papel de fumar á precios de fábrica. Los señores que gusten surtirse de este artículo encuentran precios mas equitativos...

La Tigera, periódico satirico, ilustrado con multitud de grabados. Se publica todos los sábados y da diez regalos á todos los meses á sus suscritores, por 5 rs. al trimestre.

Venta. Se vende el esquimo de acetuna de la huerta de la Portada, un catio con un mulo y sus guariciones, todo en muy buen estado. Calle de los Deanes núm. 2.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares.

AVISO A LOS CONTRATISTAS.

En la fábrica de Vista Alegre se expende el méetro de cal viva á 70 rs.

Venta. Se enagena una plaza de ganado cabrio en muy buenas condiciones de producto. Se tratará con su dueño, calle de Fernando Colon núm. 40.

El «AZOR DE CANAS». En 2 tomos. AN. CORNEJA, calle de Ambrosio, número 4. En Sevilla, plaza del Pan núm. 4. Esquina á calle Lontlerías núm. 1, 2, 3.

Grandes depósitos de canas, catres y cunas de hierro inglesas embornadas y maquinadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó de hierro, cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superior...

La Reina de las tintas. Se ha recibido una gran partida de botellas en el despacho del Diano de Córdoba, y se realizan á 5 rs. cada una.

-CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento «Iregoria» de don Bartolomé Lique, calle Alemanes, número 4, se venden cristales con varios surtidos de las mejores procedencias de las mejores fábricas del reino.

Subasta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen, se vende el día 25 del corriente Octubre en subasta estrajudicial en la Notaría de D. José Sanchez Guerra la casa núm. 2 calle de Grajeda...

Subarriendo. Se subarrenda una casa principal con muchas habitaciones, desde el dia 6 desde Navarria. En la calle de San Fernando núm. 34, darán razon.

Manteas. Superiores frescas de Hamburgo y del Reno se venden en el establecimiento de D. Diego Cuesta, calle Ourens núm. 4.

Compañía de minas de hierro del Pedreso.

Habiéndose marcado por otro fabricante el hierro común ó su planta de primera pasada, que se usa para componer toda clase de herramienta de campo, con una P. enteramente igual á la que lleva la procedente de la fábrica del Pedreso...

La Ludivia. Historia de los pequeños, novela de costumbres por D. Joaquín Pérez Escrich. Se publicará por entregas de 10 páginas y se regalará una preciosa lámina en cada reparto. El precio será medio real la entrega en toda España.

Albums para retratos. Se ha recibido un extraordinario surtido en el despacho del Diano de Córdoba.

Venta de las casas siguientes. Una en la calle de la Concepcion núm. 48 Otra en el Alcázar Viejo, calle de las Duarías número 11. Otra en la calle Horno del Camello número 48.

Grandes Pomeas de Petróleo ó aceite mineral. Se acaban de recibir en el almacén de calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Venta. Se hace de dos ranjos buenos. En la calle de la Madera baja número 80 darán razon.

Venta. En subasta estrajudicial que se verificará el día 22 de la tarde del 23 del corriente ante el Notario D. Manuel Barranco y Lopez se venden las casas números 1, 3 y 5 plazuela de la Magdalena. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en casa de su Administrador D. Rafael Flores, calle Encarnación número 7.